



Debe Gobierno federal sustentar más de \$96 millones

Halla ASF 563 mdp para 'aclaraciones'



David Colmenares
Auditor

“ Los montos que hoy se presentan no son definitivos, o sea, el proceso de fiscalización no ha concluido, viene todo el proceso de seguimiento, de investigación (..) es posible que sean revertidos”

Especial



Son de Sedema, SCT y Sener la mayoría de faltantes

BENITO JIMÉNEZ
Y CLAUDIA SALAZAR

En la primera entrega de los informes individuales de la Cuenta Pública 2023, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó un monto de 563 millones 636 mil pesos por aclarar en el gasto total de ese año.

Sólo en 31 auditorías de 68, correspondientes al gasto federalizado programable del Fondo de Aportaciones para la Educación Tecnológica y de Adultos (FAETA), el monto por aclarar es de 457.8 millones de pesos, refiere el informe.

En cuanto al Gobierno federal las observaciones reportadas por la Auditoría fueron de 95 millones 937 mil pesos.

De ese monto, 75 millones 641 mil pesos son faltantes encontrados en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

Otros 17 millones 49 mil pesos corresponden a Pemex, 2.7 millones a Medio Ambiente y 1.7 millones a Energía, entre otras dependencias.

Vía zoom, sin estar presente en San Lázaro, el Auditor David Colmenares hizo entrega ayer del primer informe de resultados de revisión a la Cuenta Pública 2023.

Es el último informe que presentará la ASF en la 65 Legislatura, porque el siguiente del mes de octubre

ya será ante diputados de la nueva integración de la Cámara de Diputados.

“Hay controles y plazos para asegurar que las entidades fiscalizadas puedan presentar toda la documentación necesaria a fin de atender las observaciones y hallazgos de la Auditoría, las actualizaciones emitidas constituyen efectos lógicos de la fiscalización superior para corroborar un hecho y con ello corregir desviaciones”, acotó Colmenares sobre las observaciones.

“Es importante señalar que los montos que hoy se presentan no son definitivos, o sea, el proceso de fiscalización no ha concluido, viene todo el proceso de seguimiento, de investigación, dado lo que significa cada caso (...) el proceso de aclaración es posible de que sean revertidos (...), por lo que, por supuesto, lo que aquí estamos presentando puede ser solventado y aclarado, no son desvíos, son simplemente observaciones, resultados de la primera fase de la auditoría”.

Colmenares, quien ha sido criticado por callar supuestas irregularidades de la 4T, dijo que aún faltan dos informes de auditorías más por entregar.

Reprochó que su trabajo constantemente ha sido politizado.

“Cuando hay demonios sueltos, y obviamente, en tiempos políticos siempre pasa eso, es claro que desde 2015 con la reforma constitucional, en lugar de un informe anual, que se presentaba al terminar la fiscalización, ahora se presentan tres par-

ciales, porque son pocas auditorías en la primera entrega, las más amplias se presentan hasta febrero, por lo que sorprende de que aún haya quienes, por desconocimiento, señalen que el día de hoy entregaremos el resultado de la fiscalización total de la Cuenta Pública de 2023”, afirmó a los diputados de la Comisión de Vigilancia de la ASF

Adelantó que el número total de informes de auditoría de la Cuenta Pública 2023 crece en un 4.8% al pasar de 2,153 a 2,258 auditorías.



Del total de las auditorías programadas, 114 corresponden al Ramo Gobierno, 163 a Desarrollo Social, 153 a Desarrollo Económico y 1,828 a Entidades Federativas, Municipios y otras entidades locales, detalló.

“Conforme a lo anterior, en esta primera entrega, la ASF presenta los resultados de 68 informes individuales de auditoría, que incluyen por su tipo, 49 auditorías de cumplimiento, 17 de inversiones federales y 2 de tecnologías de información y comunicaciones. 32 de éstas fueron practicadas por la Auditoría Especial de Cumplimiento Financiero y 36 por Gasto Federalizado”, explicó.

En la primera entrega de la Cuenta Pública de 2022, hace un año, la ASF sólo observó 61.5 millones de pesos con posibles irregularidades en el dinero del Gobierno federal y de las entidades federativas.

BAJO LUPA

En la entrega de los informes individuales de la Cuenta Pública 2023, la ASF detectó un monto millonario por aclarar. A continuación, algunos de los que deben ser resueltos:

CFE	\$ 864 mil
SICT	\$ 75,641 mdp
Pemex	\$ 17,049.4 mdp
Energía	\$ 1,736.6 mdp
Marina	\$ 334 mil 4
Humanidades	\$ 311 mil 9

EDUCACIÓN

De los 457.8 mdp pendientes, 74% del total por aclarar en todo el País, 338.6 mdp se concentró en los estados de:

TOTAL

